


СТУДЕНЧЕСКИЙ СОВЕТ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА

Как известно, данные о третьей фазе кли-
нических испытаний вакцины «Спутник» 
были оформлены в виде статьи («Спут-
ник» является четвертым после вакцин 
Pfizer/BioNTech, Moderna и AstraZeneca). 
У китайской SinoPharm есть статья лишь 
об итогах 1 и 2 фаз. О российской «Эпи-
ВакКороне» публикаций нет вообще.
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новости мира 
фармации

Одобрение первого джене-
рика глюкагона
В конце 2020 года американское агентство 
FDA (Food and Drug Administration) одо-
брило первый дженерик инъекционного 
глюкагона для лечения тяжелой гипогли-
кемии у пациентов с диабетом. Следует 
отметить, что в 2019 году FDA одобрило 2 
простые в использовании формы глюка-
гона: назальный спрей, а также ручку или 
шприц с готовым раствором.

Что прояснила статья о вак-
цине «Спутник V» в журнале 
The Lancet?

 Важным преимуществом нового препа-
рата является его более низкая стоимость. 
Согласно данным FDA, глюкагон – это 
сложно воспроизводимый дженерик. 
Трудности в производстве дженерика свя-
заны с необходимостью многоэтапной 
очистки синтетического белкового про-
дукта и соблюдения биологической и те-
рапевтической эквивалентности рекомби-
нантному оригинальному глюкагону. 
По данным анализа безопасности, сре-
ди побочных эффектов инъекционного 
глюкагона наиболее часто встречаются 
тошнота, рвота, транзиторное повышение 
частоты сердечных сокращений и покрас-
нение/опухлость в месте инъекции препа-
рата.

Как работает вакцина?
Разработчики «Спутника» используют для 
иммунизации два типа измененных аде-
новирусов: rAd26 для первой инъекции и 
rAd5 — для второй. Оба вируса не могут 
размножаться и вызывать болезнь, но не-
сут в своем геноме S-белок. Попав в клет-
ки, аденовирус заставляет их синтезиро-
вать собственные белки.

Как проводилось исследование?
Контролируемое исследование фазы 3 
проводилось в 25 лечебных учреждениях 
России.
В испытании вакцины приняли участие 
люди от 18 лет, с отрицательными резуль-
татами ПЦР SARS-CoV-2 и тестами на IgG и 
IgM, без инфекционных заболеваний в те-
чение 14 дней.
21 977 взрослых были случайным обра-
зом распределены в группу вакциниро-



СТУДЕНЧЕСКИЙ СОВЕТ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА

3

Результаты исследования. 
К 48 дню в группе вакцины заболе-
ли 16 человек из 14 964 (0,1%), а в 
группе плацебо — 62 из 4902 (1,3%). 
Итоговая эффективность вакцины соста-
вила 91,6%. Это сравнимо с показателями 
Pfizer/BioNtech и Moderna, но данные об 
эффективности последних высчитывались 
на основании большего числа заболевших 
и при соотношении групп плацебо и вак-
цины 1:1, а не 1:3, как в случае «Спутника». 
Невозможно выяснить, предотвращает ли 
«Спутник» бессимптомное течение коро-
навируса.

Побочные эффекты. 
На 21 862 добровольцев пришлось 70 се-
рьезных нежелательных реакций, их ча-
стота в группах плацебо и вакцины была 
одинакова. Ни один из этих случаев не 

С 1 января 2021 года лекарственные сред-
ства будут облагаться налогом на добав-
ленную стоимость – НДС – в размере 10%. 
Ранее медицинские изделия и лекарствен-
ные средства освобождались от НДС.
В списке позиций, на которые ранее при 
ввозе в страну действовал НДС в 0%, 
были в том числе активированный уголь, 
вата, вазелин, спиртовые настойки, пи-
щевые продукты, жиры из печени рыбы, 
альбумины, дезинфицирующие средства, 
средства для гигиены полости рта и зу-
бов, линзы и оправы для очков, раство-
ры для хранения контактных линз, тальк.
Ранее НДС в 0% был также на компресси-
онные чулочно-носочные изделия, квар-
цевый песок, гипс, органические химиче-
ские соединения, изделия медицинские из 
пластмасс, фармацевтическую продукцию.
Не нужно было раньше уплачивать НДС и 
на аппараты для дистилляции, подъемни-
ки для обслуживания тяжелых больных, 
кресла-коляски, противопролежневые ма-
трацы, ортопедические приспособления 
(включая костыли, хирургические рем-
ни и бандажи; шины и прочие приспо-
собления для лечения переломов), ми-
кроскопы оптические сложные (включая 
приборы для микрофотосъемки, микро-
киносъемки или микропроецирования). 
НДС в 0% также был на такую позицию, 

ванных (n = 16 501) или группу плацебо (n 
= 5476)

Методы исследования. 
Между первой и второй прививками 
участникам не делали ПЦР-тест и тест на 
антитела к N-белку (только тем, у кого по-
явились симптомы). Поэтому невозмож-
но оценить, предотвращает ли «Спутник» 
заражение после первой дозы, особенно 
при бессимптомном течении заболева-
ния. Впрочем, в исследованиях других 
вакцин это также массово не определя-
лось.

был связан с вакцинацией. Четыре добро-
вольца за время испытаний умерли, две 
смерти были связаны с коронавирусом. 
У двух этих участников были проблемы 
со здоровьем, и смерть наступила еще 
до начала защитного действия вакцины.
В испытаниях участвовало 2114 человека 
старше 60 лет. Для них вакцина была так 
же эффективна, особых побочных эффек-
тов не выявлено.

Изменения в Налоговом ко-
дексе Республики Беларусь
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«Bookcrossing»

новости
факультета

как приборы и устройства, применяемые 
в медицине, хирургии или стоматологии.
Среди прочего поднимут НДС и на диагно-
стические или лабораторные реагенты, 
сертифицированные эталонные материа-
лы. А значит, существует вероятность, что 
могут подорожать платные анализы, об-
следования.

В декабре прошлого года на нашем фа-
культете был организован обмен книгами 
в рамках проекта «Bookcrossing». Каждый 
желающий мог поделиться своей книгой 
и взять имеющуюся. После окончания ак-
ции книги вернулись к своим владельцам.

Научная деятельность

Что будет со ставками НДС на сырье для ле-
карств и комплектующие для медизделий?
В Министерстве по налогам и сборам пояс-
няют, что с 1 января применяется ставка НДС 
в 20% при ввозе на территорию Беларуси:
• сырья и материалов для изготовле-
ния лекарственных средств, медицинских 
изделий (в т. ч. протезно-ортопедических 
изделий);
• комплектующих изделий для произ-
водства лекарственных средств, медицин-
ских изделий (в т. ч. протезно-ортопедиче-
ских изделий);
• полуфабрикатов к лекарственным 
средствам, медицинским изделиям (в т. 
ч. протезно-ортопедическим изделиям).
Раньше эти позиции освобождались от 
НДС при ввозе на территорию Беларуси. 
Соответственно, повышение налогов мо-
жет сказаться на ценах на отечественные 
лекарства и медицинские изделия, в кото-
рых используют импортируемые сырье и 
комплектующие.
 Минфин сообщает, что дополнительные 
поступления НДС направят на борьбу с 
COVID-19.

Студенты фармацевтического факультета 
БГМУ являются завсегдатаями различных 
научных конференций и конкурсов. Важно 
отметить, что их работы всегда удостаи-
ваются различных наград. Не стал исклю-
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Что делать с лекарствами, у 
которых истёк срок годно-
сти?
С 1 февраля 2021 года на кафедре фар-
мацевтической химии БГМУ проводит-
ся сбор и сортировка лекарственных 
средств с истёкшим сроком годности.
Утилизация лекарственных средств 
– один из наиболее актуальных во-
просов фармацевтической экологии.
Из-за отсутствия налаженной системы 
сбора образующихся у населения отходов 
лекарственных препаратов они либо вы-
брасываются с обычными бытовыми от-
ходами, либо попадают в канализацию, а 

чением и XVII Республиканский конкурс 
научно-исследовательских работ, на кото-
ром будущие провизоры были отмечены 
дипломами разных категорий:

•Давидян Роман, научный руководитель 
Лукашов Роман Игоревич - I категория
•Климец Надежда, научный руководитель 
Лукашов Роман Игоревич - I категория
•Харлап Алексей, научный руководитель 
Хотько Екатерина Александровна - I катего-
рия
•Бондарь Юлия, научный руководитель 
Хрусталев Владислав Викторович - II кате-
гория
•Карчевская Каролина, научный руководи-
тель Лукашов Роман Игоревич - II категория
•Терлецкая Виктория, научный руководи-
тель Лахвич Федор Федорович - II категория
•Шабловская Елизавета Александровна, 
научный руководитель Голяк Наталья Сте-
пановна - II категория

Поздравляем с наградами студентов, дви-
гающих науку вперед, а также их научных 
руководителей! Удачи!

далее разносятся животными или просто 
мигрируют в почву и подземные воды.
Первым шагом к снижению воздей-
ствия на окружающую среду может 
стать создание системы сбора отходов 
ЛС у населения. К сожалению, в Белару-
си отсутствует развитая законодатель-
ная база в области утилизации лекарств.

На первый взгляд кажется, что наиболее 
простым решением в такой ситуации мо-
жет быть установка пунктов сбора про-
сроченных ЛС в аптеках, откуда лекарства 
будут передаваться в специальные орга-
низации для дальнейшей утилизации. 
Но есть одна проблема: согласно Надле-
жащей аптечной практике, в аптеках НЕ 
осуществляется хранение не принадле-
жащих аптеке лекарственных препаратов. 
Получается, что лекарства, кото-
рые приносит население, принад-
лежат населению, а не аптеке, соот-
ветственно, аптека не имеет право 
осуществлять хранение таких препаратов.
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В рамках пилотного проекта «Природа без 
фармацевтических отходов» будущие про-
визоры – студенты 4 курса фармацевтиче-
ского факультета – приняли участие в сорти-
ровке и статистической обработке данных. 
Общественная кампания «Природа без 
фармацевтических отходов» прово-
дится некоммерческим учреждением 
«Центр экологического и социально-
го развития». По инициативе Центра в 
12 белорусских городах и 1 посёлке го-
родского типа были установлены кон-
тейнеры для сбора лекарственных пре-
паратов, срок годности которых истёк. 
Кафедра фармацевтической химии со-
трудничает с Центром с 2020 года. Во-
лонтёры фармацевтического факультета 
на базе кафедры фармацевтической хи-
мии осуществляют сортировку фарма-
цевтических отходов, статистическую 
обработку данных, а также дальнейшую 
передачу фармацевтических отходов для 
термической утилизации в специализи-
рованные организации.

День святого Валентина
В преддверии Дня святого Валентина Сту-
денческий Совет Самоуправления подго-
товил почту Купидона. В акции приняли 
участие множество студентов. Заветные 
валентинки получили как студенты, так и 
преподаватели.

Также к празднику 14 февраля Студсовет 
подготовил для всех студентов конкурс, 
в котором можно было не только про-
явить себя, но и найти новых друзей.
Всех желающих поделили на пары, ко-
торые должны были в течение недели 
сделать совместное креативное фото.
Пара с самой оригинальной фотографией 
получила приз. Поздравляем победителей!
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Наши отличники
Сессия позади, силы за время ка-
никул восстановлены, а значит, са-
мое время подводить итоги!
Хотелось бы отметить студентов и сту-
денток, сдавших сессию на отлично. А 
таких на нашем факультете 54. Деканат и 
Студсовет фармацевтического факульте-
та поздравляют отличников и желают им 
дальнейших успехов. Так держать!

Босая Анастасия Александровна, 8105
Василевич Ангелина Вадимовна, 8101
Веремьёва Елизавета Юрьевна,8204
Воравко Вероника Андреевна, 8106
Гулевич Дарья Вячеславовна,8203
Журо Ангелина Евгеньевна,8402
Капустина Оксана Евгеньевна, 8503
Карчевская Каролина Игоревна, 8401
Колбас Елизавета Александровна, 8105
Климец Надежда Сергеевна, 8506
Ковалева Ксения Сергеевна, 8506
Ковтун Екатерина Андреевна, 8506
Коржук Ангелина Александровна,  8204
Король Янина Александровна, 8501
Косач Виолетта Геннадьевна, 8501
Кроль Константин Иванович, 8103
Кузьма Ольга Леонидовна, 8504
Лепеш Полина Олеговна, 8505
Лось Анна Николаевна, 8506
Луферова Валерия Олеговна, 8502

Маркевич Елизавета Романовна, 8303
Мацукевич Елизавета Ивановна, 8104
Ментуз Янина Петровна, 8106
Мороз Анна Валентиновна, 8203
Наталевич Елизавета Леонидовна, 8506
Омельянюк Елизавета Сергеевна, 8103
Павилович Владислав Геннадьевич,  8102
Пальчёнок Александра Андреевна,  8505
Поляковская Яна Викторовна, 8103
Почечуева Оксана Сергеевна, 8201
Прокапович Мария Александровна,  8506
Прудникова Анастасия Николаевна,  8101
Райчёнок Дарья Юрьевна, 8103
Самордак Ольга Валентиновна, 8501
Самосейко Анастасия Анатольевна,  8506
Сапего Анастасия Анатольевна, 8503
Семашко Анна Юрьевна, 8105
Симагина Диана Валерьевна, 8404
Сороколетова Алина Викторовна,  8104
Стойко Анастасия Сергеевна, 8505
Терлецкая Виктория Анатольевна,  8301
Тоцкая Полина Дмитриевна,  8401
Трифонова Дарья Владимировна,  8101
Туровец Анна Владимировна,  8203
Усеня Елизавета Витальевна,  8404
Фалько Полина Сергеевна, 8101
Фисюк Александр Юрьевич, 8204
Харлап Алексей Юрьевич, 8405
Хотименко Анна Александровна,  8205
Цвирко Виталий Валерьевич, 8101
Шанайда Каролина Геннадьевна,  8506
Швец Валерия Александровна, 8204
Шумская Анастасия Павловна, 8105
Явмен Евгения Ивановна,  8105

Я - Преподаватель

Всем известно, что студенческая пора на-
полнена множеством ярких моментов, 
незабываемых впечатлений, новых откры-
тий и свершений. В то же время она неве-
роятно быстротечна. И мы решили задать 
несколько вопросов тем людям, для кого 
студенческие годы завершились совсем 
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недавно, но университетская глава ещё 
не окончена, - нашим преподавателям. 
Мы узнали, какими были их студенческие 
годы и каково это – быть студентом, а за-
тем преподавателем.

Пилюцкая Анна Андреевна, ассистент 
кафедры фармакологии БГМУ, выпуск-
ник фармацевтического факультета БГМУ 
2018.

– Что Вас привело на фармацевтический 
факультет в БГМУ?

– Решение поступить на фармацевтиче-
ский приняла в десятом классе. Сомне-
ний не было, хотела связать жизнь с ме-
дициной, но понимала, что врачом быть 
не смогу. Часто слышу, что люди выби-
рают университет на основании предме-
тов ЦТ: мол, математику сдать не смогу 
– поступаю в медицинский. Я же выбира-
ла специальность. Выучила нелюбимую 
тогда биологию и поступила. Наверное, 
даже бы и не подумала, что существует 
профессия провизора, если бы не мама, 
которая работает в этой сфере, хотя сама 
не медик.

– Расскажите о Вашей студенческой жиз-
ни: как у Вас проходила учёба на факульте-
те, какие дисциплины были Вам особен-
но интересны?

– Наверное, как и большинство студентов, 
до третьего курса не понимала, что я здесь 
делаю и на кого учусь. На третьем курсе 
появилось много спецпредметов, одна-
ко яснее не стало. Несмотря на огром-
ную нагрузку, учиться было уже гораздо 
интереснее. Никогда не могла заучивать 
информацию без понимания, поэтому 
предметы с чётким алгоритмом или по-
нятными механизмами любила больше. 
Наверное, поэтому фармакологию и ОЭФ 

на 4-ом курсе однозначно могу назвать 
любимыми. Некоторые дисциплины лю-
била из-за преподавателей и атмосферы 
на парах. Жаль, кто-то из них уже не рабо-
тает. Иногда возникает ощущение, что я и 
не выпускались из университета, а просто 
теперь учусь с другими группами. По-мое-
му, моя студенческая жизнь была идеаль-
ной, ведь она не ограничивалась только 
учёбой: я была старостой, участвовала в 
студенческой жизни, была на практике в 
Москве, посетила крупное биотехноло-
гическое предприятие в Венгрии и, одно 
из самых главных достижений, приобре-

ла много друзей, с которыми общаюсь и 
сейчас. Могу с уверенностью сказать, что 
мне очень повезло с группой, она была 
лучшей во всех смыслах этого слова:).

– Почему Вы решили остаться препода-
вать и как это – видеть учебный процесс 
сначала студентом, а затем преподавате-
лем?
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 – Поступая на фармацевтический фа-
культет, я была уверена, что буду работать 
провизором-рецептаром. Честно говоря, 
даже не знала, что провизор может рабо-
тать где-то ещё. Ближе к распределению 
начала осознавать, что не хочу ограничи-
ваться аптекой, что сейчас самое время 
пробовать что-то ещё. Возможность пой-
ти работать на кафедру предоставилась в 
последний день перед распределением, 
когда я уже морально настроилась уехать 
из Минска. Сутки сомнений – и я приня-
ла решение, о котором пока ни разу не 
пожалела. Как сказала одна моя колле-
га, работа на кафедре – это саморазвитие, 
общение со студентами и возможность 
параллельного развития в других сферах. 
Очень интересно наблюдать за студен-
тами глазами преподавателя, особенно 
когда буквально год-два назад ты был на 
их месте. Всегда стараюсь быть открытой. 
Помню, как, будучи студенткой, боялась 
сказать лишнее слово или задать вопрос 
некоторым преподавателям. Хочу, чтобы 
мои студенты задавали вопросы сами 
себе и искали на них ответы, также сама 
готова ответить на их вопросы. Стараюсь 
объяснить, для чего нужны те или иные 
знания, чтобы студенты сами захотели 
изучить тему, а не сидели над книжками 
до утра, потому что завтра могут полу-
чить двойку. А ещё очень интересно на-
блюдать, как студенты пытаются списать 
:), поверьте, это всегда видно :).

 – Можете что-нибудь рассказать о Ваших 
планах на будущее?

– Жизнь с каждым днем даёт понять, что 
все мои планы на будущее могут быть из-
менены в последнюю минуту. Поэтому, 
чтобы избежать лишнего стресса, стара-
юсь жить сегодняшним днем и не зага-
дывать наперёд. Однако некоторые планы 

Масловская Валентина Марьяновна, 
ассистент кафедры организации фарма-
ции БГМУ, выпускник фармацевтического 
факультета БГМУ 2019.

―Кем Вы мечтали стать в детстве?

― Я хотела быть учителем биологии и хи-
мии или белорусского языка. Но в стар-
ших классах я поняла, что больше всего 
меня привлекает медицина, однако из-за 
мягкого характера побоялась поступать 
на лечебный. А работая в аптеке, ты тоже 
причастен к медицине, помогаешь лю-
дям, поэтому после окончания школы я 
подала документы на фармацевтический 
факультет.

― Сложно ли было поступать, учиться, 
сдавать экзамены? У Вас были какие-то 
секреты? Какие предметы Вам нравились 
больше всего?

― При поступлении волнение присутство-
вало, но баллы были большие, прошла на 
бюджет. Порой учиться было сложно, осо-
бенно на третьем курсе, когда начинается 
твоё становление как профессионала, ло-
жится большая ответственность за свои 
знания. Я очень любила организацию и 
экономику фармации на 3 курсе, фарма-

все же есть, пока что раскрывать не буду :). 
На данный момент продолжаю работать 
на кафедре и в аптеке.
– Дайте какое-нибудь напутствие нынеш-
ним студентам.

– Как бы банально это ни звучало, насла-
ждайтесь моментами студенческой жиз-
ни. Берите от неё максимум. И если перед 
Вами открывается какая-то возможность, 
обязательно ей пользуйтесь.
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когнозию, товароведение, фармацевтиче-
скую помощь. Секрета никакого нет, толь-
ко в дни подготовки нужно рационально 
рассчитывать своё время, прочитать все 
вопросы, а не идеально выучить одни и 
не знать, что сказать на другие.

― Чем вы занимались в свободное вре-
мя, если его удавалось найти?:)

― Времени и правда было немного, я ста-
ралась проводить его со своими друзья-
ми: ходили в кино, театр, бассейн. У нас 
был очень дружный курс, легко складыва-
лись отношения в группе.

― Как вы стали преподавателем?

― На младших курсах я не задумывалась 

СТУДЕНЧЕСКИЙ СОВЕТ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА

о преподавании, потом пришло понима-
ние, что, возможно, хотела бы попробо-
вать. На пятом курсе я писала дипломную 
работу на кафедре организации фармации 
и меня пригласили здесь работать.

― Какие у вас были мысли, когда вы шли 
на своё первое занятие?

― Моё первое занятие было с пятым кур-
сом, нас разделял всего один год – я при-
шла в новой роли к своим знакомым. 
Конечно же, волновалась, чтобы понра-
виться студентам, донести до них инфор-
мацию, чтобы они полюбили предмет. Но 
за два года работы уже привыкла, все сту-
денты доброжелательные, готовы общать-
ся – с ними очень комфортно.

― А каким должен быть хороший студент?

―Я думаю, заинтересованным, трудолю-
бивым, открытым к общению, любящим 
порассуждать.

― А что вы делаете, если кто-то не гото-
вится к занятиям?

― Таких студентов нет! Все очень хорошо 
готовятся, но если что-то и бывает – могу 
немножко пожурить, стараюсь замотиви-
ровать, чтобы уже к следующему занятию 
студент подготовился.

―Как вы успеваете совмещать и препода-
вание, и работу в аптеке?

― На самом деле работа в аптеке помо-
гает преподаванию. Постоянная смена 
деятельности: в университете работаешь 
с теоретической частью, а в аптеке  при-
меняешь свои знания на практике. Сту-
дентам проще объяснить выдержки из по-
становлений на примере, с которым сам 
сталкивался в аптеке, а им интереснее и 
легче понять. В аптеку быстрее доходят 
новинки фармацевтического рынка и из-
менения нормативно-правовых актов.

― А где вам нравится работать больше?

― Хорошо и то, и то. Я рада, что у меня 
есть две работы, возможность реализо-
вать свои качества и знания во всех на-



правлениях.

― Какие качества важны для провизора?

― Внимательность, отличное знание фар-
макотерапевтических групп лекарствен-
ных средств, показаний к их применению, 
особенностей лекарств в пределах груп-
пы. Немаловажным является готовность 
провизора к общению, ведь 80% приходя-
щих в аптеку – это либо болеющие, либо 
их родственники. Нужно уметь к каждому 
найти подход, быть сдержанным. Также 
необходимо обладать стрессоустойчиво-
стью: посетители бывают разные, важно, 
чтобы плохое настроение предыдущего 
посетителя не отразилось через тебя на 
следующем. И конечно же, нужно посто-
янно заниматься самообразованием: по-
являются более эффективные лекарства, 
меняется документация.

― Кому бы вы посоветовали стать препо-
давателем?

―Высокоэрудированному человеку, тому, 
кому нравится учиться, говорить, общать-
ся с людьми, кого привлекает научная 
разработка.

― Вы занимались наукой во время учёбы?

― До своей дипломной работы я писала 
научные работы на кафедрах общей и био-
логической химии. Думаю, каждому сту-
денту стоит написать хотя бы одну науч-
ную работу ― это поможет в учёбе, даст 
возможность углубить свои знания, опре-
делиться с будущей работой. Конечно же, 
наука забирает много времени, но это вре-
мя, потраченное не зря.

― Мы всегда видим вас в хорошем на-
строении, как вам это удаётся?

― Я стараюсь находить что-то позитивное 
в каждом дне, если что-то не получилось  
получится в следующий раз. От каждого 
дня брать по-максимуму, использовать 
каждую минутку. А если приходит хандра, 
помогает активный отдых, встречи с близ-
кими друзьями и умение находить что-то 
прекрасное в мелочах.
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страции президента и министров. 
В составе делегации лучших студентов 
БГМУ на бал отправилась представи-
тельница фармацевтического факуль-
тета Валерия Луферова. Девушка поде-
лилась с нами своими впечатлениями:
-Я попала на бал за успехи в учёбе и благо-
дарна деканату за эту возможность. Репе-

29 декабря во Дворце Независимо-
сти прошёл новогодний бал с уча-
стием главы государства, Админи-

Новогодний бал



СТУДЕНЧЕСКИЙ СОВЕТ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА

12

тиции праздника длились больше месяца. 
Каждые выходные мы разучивали танцы 
– полонез, вальс – по 3-5 часов. Ближе к 
балу стали репетировать во Дворце Неза-
висимости уже по 8 часов. Тогда это было 
очень тяжело – совмещать учёбу с подго-
товкой к балу, но сейчас вспоминается с 
большой ностальгией. Сам бал был похож 
на сказку из детских книжек. Мы очень 
волновались, но всё прошёл идеально. 
Главное для меня – это то, что за время 
репетиций мы сдружились с ребятами и 
провели вместе чудесный вечер.

КВН победил коронавирус

Пандемия скорректировала  планы в твор-
ческой сфере. Коснулось это и КВН, дея-
тельность которого была буквально пара-
лизована весь последний год. Это было 
тяжёлое время для всех любителей этой 
игры, особенно для участников команд, 
потому что все идеи и шутки приходилось 
писать «в стол». 
К счастью, все проблемы - явление вре-

менное. Вот в конце февраля КВН начал 
постепенно оживать. В частности, в Мин-
ске в 27-ой раз открыла свои двери для 
всех желающих Лига КВН БГУ. Команда 
КВН  «Уже можно», ранее известная как 
команда фармацевтического факультета 
БГМУ «Аптека № 6», приняла участие в 
стартовой игре сезона, которая прошла 26 
февраля на базе Лицея БГУ. Процесс это не-
простой, но безумно интересный. Встре-
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чи с редакторским составом, работа над 
ошибками, шлифовка выступления, под-
готовка костюмов - все это неотъемлемые 
составляющие работы. Главная цель КВН-
щиков -  овации зрителей. Для участников 
команды одобрительная реакция зала, 
смех, аплодисменты - это лучшая награда, 
которая оправдывает их успех. 
Команда «Уже можно» выступает уже тре-
тий год. В составе студенты 4 и 5 курсов 
фармацевтического факультета. За время 
своего существования участники обрели 
необходимые навыки: профессионально 
работать  на сцене и успешно защищать 

имя своего университета. Даже длитель-
ная пауза между играми не позволила 
коллективу утратить желание совершен-
ствоваться в подготовке шуток. Благо-
даря поддержке друзей, а также деканата 
родного факультета, ребята продолжают 
успешно участвовать в лигах КВН на терри-
тории Беларуси. Открытая лига КВН БГУ не 
стала исключением. Команда традицион-

но запомнилась зрителям и членам жюри 
своим обаянием и энергетикой. По окон-
чании игры стало известно, что команда 
КВН фармацевтического факультета БГМУ 
наряду с еще 14 опытными коллектива-
ми стала участником 27 сезона Открытой 
Лиги КВН БГУ. «Уже можно», безусловно, 
продолжат и дальше раскрывать свой по-
тенциал в сфере юмора, получая от этого 
безграничное удовольствие! 
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